
1 番 6 番 7 番
10 番 14 番

欠席

欠席

⻄春別⽀所⻑ 総務課主幹

伊藤　武史 欠席

福原　義人 欠席 堺　　　啓

出席 恒川　敦史 出席

教育
委員会

石渡　一人 欠席 佐藤　　亮

出
席
説
明
員

税務課主査

出席

総務部

総務部⻑

⽥村　康⾏ 出席 齋藤　　陽

上杉　大洋 平下　奈津⼦

出席
教育部⻑

生涯学習課主幹 中央公⺠館副館⻑

石川　　誠 出席 相澤　　要
指導参事 学務課⻑兼学校給⾷センター⻑

欠席

欠席

⻄公⺠館⻑ 東公⺠館⻑
⽥村　康⾏ 出席

山⽥　一志

欠席 大山　晋作
生涯学習課主査他 生涯学習課主査

監査委員
事務局

監査委員事務局⻑
千葉　　宏 欠席

出席

中村　公一 欠席 佐々木いずみ 欠席
会計管理者 出納室⻑

財政課主査
池⽥　大海 欠席 大森　圭介 欠席 佐藤　貴也 欠席 ⼾野　晶雄 欠席

尾岱沼⽀所⻑
角川　具哉 出席 伊藤　輝幸 出席 麻郷地　聡 出席 福原　義人 出席

財政課⻑

出席横⽥　保江委員の出欠
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開閉会日時 令和3年12⽉16日（木曜日) 会議場所 別海町議会
議場及び現地

開会 9:55
閉会 11:57

出席木嶋　悦寛出席
出席

ふるさと応援・情報化推進室⻑代理

欠席

山⽥　哲哉 欠席

池⽥　大海 欠席

⼾⽥　博史 欠席 小村　　茂
学務課主査他

学校教育課⻑

欠席高橋　克彦

出席

木⼾⼝　誠 欠席

吉光寺　勝己
図書館⻑・郷⼟資料館⻑他

⻄公⺠館副館⻑

総務課主査 総合政策課主査 財政課主査

合計

稲村　和典 欠席

池⽥　卓也

学校教育課主査

学校教育課主幹
堀込　美穂

図書館主査学校給⾷センター主査

中央公⺠館⻑

東公⺠館副館⻑

欠席

新堀　光⾏

⽴澤　雅彦

出席

出席

欠席

0名
欠席

欠席

出席

吉⽥　美奈⼦

髙津　寛人

欠席
指導主幹

⻄春別⽀所主査
佐藤　政士 欠席

教育部次⻑兼生涯学習課⻑他 指導主幹

書記⻑ 書記
入倉　伸顕

寺尾真太郎 出席
防災交通課⻑

大内　省吾
佐藤　初雄出席

総合政策課⻑総務部次⻑兼総務課⻑

税務課⻑
浦山　吉人

小林　敏之

郷⼟資料館主幹 学務課主査

宮本　栄一 出席

税務課主査

松本　博史

武⽥　聖士
防災交通課主査

防災交通課主幹

出席
ふるさと応援・情報化推進室⻑

相馬　儀彰 欠席
防災交通課主査

深川　淳一 欠席

入倉　伸顕 出席

選挙管理
委員会

出納室

2名
0名 合計 0名

合計入⽥　浩明 主任 小野　絵⾥
傍聴者数 一般 0名
事務局職員 主幹

報道関係者

委員外の出席
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9:55　開会
出席委員5名、会期1日
挨拶
【総務部所管事務調査】

総務部⻑ 挨拶及び概要説明
・総務部では、本定例会に8件の議案と1件の同意並びに1件の報告合わせて10件の
案件を提出させていただいている。
　本委員会の付託案件はないが、提出案件中、議案第73号の別海町ふるさと寄附条
例の一部を改正する条例の制定について、議案第74号の別海町ふるさと応援基⾦条
例の一部を改正する条例の制定について及び議案第75号別海町国⺠健康保険税の
一部を改正する条例の制定については、町側から補⾜説明は予定していないが、議員
の皆さんから調査における御質問等があればお答えさせていただきたい。
・直接議案には関係ないが、先日、道新の夕刊のテレビ欄の下の辺りに、ふるさと納税の
関係の大きな広告が出たが、あれは周知の中の一貫の取り組みなのかなって思ったが、
何か反響があったかどうか確認したい。
・6⽉議会の補正予算で広告費を計上して以降、さまざまな媒体に掲載しているが、所
管の⽅もいろいろどういう広告が総務省のルールにマッチしているのか研究をした結果、1
年の締めくくりの周知だったので、寄附くださいというような⾊をちょっと弱めて、町のＰＲっ
ていうところをちょっと強めにしたっていうことと、これから21のポータルサイトに御礼品を掲載
しているが、21のポータルサイトで幅広く寄附の環境を整えていますよということを周知した
くてああいう⾒せ⽅にしたり、それからふるさと納税をしたことがない⽅というのは、まだまだ7
割ぐらいいらっしゃいますので、別海町独自なんですけども、47クラブという地⽅新聞の連
合体の組織と提携して、コールセンターを設けさせていただいてまして、そちらに電話してい
ただくと初めての⽅も丁寧に案内されて、ふるさと納税をすることができるというようなことで、
いろんなちょっと試みもあって新聞に広告をだした。
　御質問の反響については、結構、今までいろいろ出したが、１番好評かなと思う。
　今までは、どちらかというと特産品の写真をメインにしてやっていたが、氷平線の写真だと
かきれいな町のＰＲにもなって、これから冬に向けて観光客もまた復活していただきたいと
いうこともあって、いい宣伝だったねということで、札幌⽅面の⽅とかから⼟日とかにも電話
いただいており、反響はある。
・議案第73号の基⾦条例についてちょっと聞きたい。
　まず、公布の日から施⾏するということで、定例会終わってからだと思うんですけども、公
布の前までは今までの5本の基⾦で管理するということで、そのへんの仕組みとそれから公
布後は応援基⾦条例で管理するということで、管理する所管は総務部になるのかとが、
その辺の仕組みっていうか、今までとどういうふうに変わっていくのか、基⾦の管理とか、今
期中まで積み⽴てた基⾦は来年の決算じゃないと確認できないのか、その辺はどういう状
況なのかちょっと説明してほしい。
・まず、既存基⾦の管理と、新たな基⾦の管理はどのようになるかというような御質問だっ
たかと思うが、改正前の規定で積み⽴てたもの、特に今まではふるさと応援基⾦と、その
ほか清流保全基⾦と産業振興基⾦、そしてスポーツ振興基⾦と生涯学習基⾦の四つ
に基⾦に積み⽴てるということになっていたが、ふるさと納税という形で寄附していただいた
ものが、町の原資として積み⽴てたものと、ふるさと納税の積み⽴てたものが共存している
っていうそういう課題があって、今回１本で今後管理していこうということになった。
　条例改正前までの分は今までどおり、町の原資の部分と共存はするんですけれども、公
布された後になると、ふるさと応援基⾦に全額積み⽴てていくという形になるので、よりわか
りやすくなっていくのかなというふうにして感じている。
　経過措置の関係については、これからふるさと納税がもっとさらにこの２週間でどんと来る
と思うが、経過措置後の２週間では新しい条例が適⽤されるように議決をいただいた後
すぐ公布することにして、残りの今⽉の２週間程度を全部ストレートにふるさと応援基⾦

委員⻑ 7番 木嶋

松本ふるさと応援・情報化推進室⻑

議⻑ ⻄原

総合政策課⻑ 寺尾

委員⻑ 7番

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を⾏う事情等により議事番号が前後することがある。

木嶋

木嶋7番

浦山

委員⻑
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に積み⽴てていくという形にさせてもらうと。
　ただ、今日現在も多分、寄附が⾏われているが、今日はまだ公布されていないので、既
存の基⾦の⽅と共存していくっていうつまり⽅はするが、今後、町の原資になっている部分
の基⾦と共存しているような生涯学習基⾦ですとか清流保全基⾦ですとかそういうものは、
ふるさと応援部分と町の原資の部分があるが、ふるさと応援寄附⾦の⽅から優先して事
業に充当していって、今後は、それまでの既存の基⾦の部分を町の原資だけに、最終的
にはしていきたいと。
　そして今後は、ふるさと応援基⾦の中のそれぞれの事業目的によって積まれた部分をき
ちんと⾊分けして、そして管理していきたいなというふうにして考えている。
・令和4年の予算措置にそれが出てくる感じで、来年の令和3年の決算で確認ができると
いうことなのかな。
・基⾦の管理の結果については、決算書では基⾦の名称ごとの合計額しか出てないけれ
ども、来年ちょっと⾒せ⽅を少し変えていかなきゃならないなというふうに考えている。本来で
あれば令和3年度では、一旦もらったものは積み⽴てて、そして、令和4年度で充当をか
けていくっていうような流れで考えていきたいが、今一応ふるさと応援基⾦の積⽴⾦という
ものも、予算の中で毎年組ませてもらっているので、今年度中に、例えば今日現在積み
⽴てたっていうものの⽀出があれば、基⾦の残高として積まさっているので、今年度中に充
当かけることもできるが、基本は、来年度に使うっていうようなスタンスではいきたいなと思っ
ている。
　基⾦の残高的には、次の決算の段階から一応その⾒せ⽅というか、基⾦の残高はこの
ようになっていますっていう⾒せ⽅はちょっと考えていこうかなと思っているところ。
・他に質疑あるか。
・質疑なし

議事1　所管事務調査について
（1）新型コロナウイルス感染症対策について

総務部⻑ ・資料により説明
　12⽉年内は年内には１回だけなんですけれども、12⽉23日から医療関係者の３回
目接種がスタートする。
　以降は、ワクチン⻑期供給状況を⾒て、順次送付。

質疑
・質疑なし
・日程表に記載の所管事務は継続調査とする。
・異議なし
総務部　10:28　終了　暫時休憩

委員会協議会の開催
11:00　再開
【教育委員会所管事務調査】
議事1　所管事務調査について

（1）生涯学習センターの建設の進捗状況について（現地視察）
教育部⻑ ・現地で⼝頭により挨拶
生涯学習課主査 　施設案内及び説明、随時質疑応答

・最後に質疑あるか。
・質疑なし

閉会挨拶
・日程表に記載の所管事務は継続調査とする。
・異議なし

11:57　閉会
委員 一同

議⻑

委員⻑ 7番 木嶋

⻄原

総合政策課⻑ 寺尾

委員⻑ 7番 木嶋
委員 一同

委員 一同
委員⻑ 7番 木嶋

委員⻑ 7番 木嶋
委員 一同

上杉

木嶋

委員⻑ 7番 木嶋

浦山

委員⻑ 7番 木嶋
委員 一同

委員⻑ 7番

山⽥

委員⻑ 7番 木嶋


